

BOLETÍN informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Boletín N° 165

OBRAS DE RECONSTRUCCIÓN DE MOCOA AVANZAN

- "Mantenemos el objetivo de culminar y entregar las 909 viviendas para julio de 2022" Ministro de Vivienda.
- El megacolegio, ya cuenta con nuevos recursos para la dotación y finalización de obras en 2ª fase. Avance de este proyecto ya tiene un 95%.
- Las obras de mitigación del riesgo en los 57 puntos neurálgicos presentan un avance del 9% por encima del estimado.



Mocoa, 27 de octubre de 2021 (@UNGRD). En un nuevo seguimiento realizado el día de hoy al proceso de reconstrucción de la capital del departamento del Putumayo, equipo del Gobierno Nacional, liderado por el Director de la UNGRD, Eduardo José González, el Ministro de Vivienda, Jonathan Malagón, representantes de la Vicepresidencia de la República, de la Consejería para las Regiones y en compañía de las veedurías ciudadanas y de medios de comunicación nacional, se llevó una nueva jornada de seguimiento a los avances de las obras de mitigación y de construcción de viviendas.







BOLETÍN informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

"Los 18 contratos de obras de mitigación que abarcan 57 intervenciones sobre los ríos Mulato, Sangoyaco y quebrada La Taruca presentan un avance del 26%, 9% más de lo programado. Así mismo la construcción de vivienda de Los Sauces II, avanzan en un 30% de ejecución y continúan las acciones para acelerar los ritmos de ejecución y garantizar su entrega antes de culminar el período de gobierno", manifestó el director de la UNGRD, Eduardo José González.

El funcionario nacional anunció también la disposición de \$7.135 millones que se suman a los \$11.194 millones que se invirtieron en la fase I de la construcción del Megacolegio Ciudad Mocoa, el cual a la fecha, se encuentra en un 95% de ejecución. Los nuevos recursos, serán empleados para la finalización de las obras y la dotación de la infraestructura educativa.

En materia de vivienda, el jefe de esta cartera, explicó los detalles de los retrasos en la construcción de las 909 viviendas urbanas, Los Sauces II. "Esta obra le fue adjudicada a un contratista que tenía muchas de las obras de vivienda en el país, que no pudo cumplir y que implicó una cesión del contrato. Eso implicó que tuviésemos que parar unos meses las obras mientras conseguíamos un nuevo contratista", señaló Jonathan Malagón, Ministro de Vivienda.

Malagón también indicó que "Con este nuevo contratista le propusimos un cronograma a la comunidad el pasado febrero, en el cual, las 909 viviendas estarían terminadas en julio del año entrante, entregando parte de ellas en diciembre de 2021, el cual, tampoco hemos podido cumplir porque todas las obras de vivienda del país se han visto afectadas durante los meses de mayo a junio por las movilizaciones y los paros, lo que ocasionó menor disponibilidad de materiales, especialmente del acero que detuvo buena parte de las obras".

Además el ministro de Vivienda manifestó que el Gobierno Nacional ha modificado el cronograma de ejecución de estas obras sin alterar la fecha final de entrega, el próximo mes de julio de 2022. "Hemos tomado una decisión por instrucción del presidente Duque, que es no cambiar la fecha final de entrega, que es mediados del año entrante, un compromiso del Ministerio, de la UNGRD y del contratista. El nuevo





BOLETÍN informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

cronograma de entregas incluye 390 viviendas en distintos niveles de avance para finales de este año, donde algunas estarán en cimentación, otras en acabados, otras terminadas y otras entregadas. Y el año entrante para julio mantenemos el objetivo de culminar y entregar las 909 viviendas".

Del mismo modo, frente a las obras del Acueducto, el Ministro de Vivienda informó que se encuentran en un 99% de ejecución, y que aunque en su mayoría está infraestructura ya funciona, se deben implementar otras acciones para la solución del problema de captación y abastecimiento de agua en el municipio.

"Lo que hoy está sufriendo el acueducto es un daño en la bocatoma que se ha solucionado de manera transitoria, a través de un ajuste provisional. No obstante, la entrada en funcionamiento del Acueducto no nos va a solucionar la totalidad del problema del agua de Mocoa. Hoy está al 99%. Ha estado operativo y aunque la bocatoma se dañó hemos tenido un buen paso del agua. El punto aquí es que no es suficiente con las obras de captación para que la gente vea un gran salto en los niveles del servicio. Para eso se requieren unas obras complementarias para la reparación de las redes, la micro medición y la reducción de los niveles de pérdidas técnicas, por eso es un tema que toca seguir trabajando", destacó Malagón.

Finalmente, el Director de la UNGRD, entregó un balance frente a la 2ª Temporada de Lluvias en donde manifestó que "Nos queda más de un mes y 45 días de temporada de lluvias, con un agravante, tenemos suelos saturados y los niveles de los ríos altos, por eso hemos tomado todas las medidas necesarias activando a todos los Consejos Municipales y departamentales de Gestión del Riesgo del país, para seguir trabajando con las entidades operativas en todos los puntos de Colombia, porque más de la mitad de los municipios del país han presentado situación de calamidad por los 2.196 eventos que se han registrado en lo corrido del 2021 (entre granizadas, vendavales, crecientes y avenidas torrenciales). El departamento del Putumayo no es la excepción, por eso seguimos trabajando, avanzando en las obras de mitigación que hoy ya presentan un avance del 9% por encima de lo programado", destacó Eduardo José González.



